

南郷豊年祭り(9/7)

7日、南会津高校で行われた南郷豊年祭りに参加してきました。「みんなで盛り上げよう」のコーナーでは、全校生で『アイデア』を合唱し、1・2・3年生がダンス『パプリカ』を披露しました。暑い中でしたが、心を一つにしてがんばりました。子ども達は、子どもカラオケや盆踊り等にも参加し、祭りを満喫しました。祭り実行委員のみなさま、大変お疲れ様でした。





交通安全鼓笛パレード(9/11)

南郷地区交通安全協会の主催で、交通安全鼓笛パレードが行われました。町広報車、パトカーの先導で、南郷ホームで演奏した後、すがや様前から界公民館まで演奏しながら、交通安全を呼びかけました。多くの方々の温かいご声援ありがとうございました。 交通安全協会の皆様、駐在さん、役場支所の皆様、PTA役員・教養委員を中心とする保護者の皆様、大変お世話になりました。

~地域に元気を & 大人の姿から学ぶ絶好の機会~

本校では、保護者・地域の皆様にご協力をいただきながら、様々な教育活動を行っています。 学校教育全体で行う道徳教育はもとより、上記のような地域と関わる体験活動を通して、心豊かな子(「思いやりの心を持ち、励まし合いながら、よりよい学校・地域づくりに貢献しようとする子ども」)の育成を目指しています。日頃、子ども達には、地域に出かけ生き生きとした姿を見せることで、地域が明るく元気になることを伝え、自分たちも役立っているという意識を高めているところです。

また、こうした機会は、人生の先輩から生き方を学ぶ絶好の機会でもあります。地域を盛り上げるためのお祭りをみんなで作り上げようと、生き生きと活動する大人の姿や、交通安全を願いパレードの実施・安全確保に一生懸命取り組む大人の姿は、子ども達のモデルです。

今後も、このような活動を通して、ふるさとに貢献する心や互いに助け合う心を持った、思い やりのある子どもを育んでいきます。

<u>秋の字に火がついている</u> のはなぜ?



秋という字は「のぎへん」に「火」と書きます。でも、なぜ秋という字に「火」があるのか不思議に思い調べてみました。すると、秋の字は本来「のぎへん」+「虫の形」+「火」の3つの要素からできていた字でした。その中から「虫の形」が抜け落ちて現在の形になりました。のぎへんは稲などの穀物をさします。秋は収穫の秋、稲の穂がたくさん実を付ける時期です。しかし、気をつけなければなりません。収穫前に根こそぎ食べ尽くしてしまう恐ろしい敵が・・・。それが触覚のある虫「蝗(いなご)」(トノサマバッタの種類)です。日本のような島国では、大発生することはなかったようですが、大陸の中国などでは、稲を食い荒らす恐ろしい敵だったのです。そこで、昔の人たちは、この「蝗」を捕まえて、火で焼き殺す儀式を行い、虫を怖がらせようとしたのです。また、もしかしたら火をたいていぶるようにして防いでいたのかもしれません。(この他にも、諸説あります。)

全校朝会で、秋にまつわる話をしようとあれこれ考えていて、ふと疑問に思ったことを調べてみたら、このようなことを知ることができました。子ども達に何かを伝えようとするたびに、自分自身が勉強させてもらっていることを再確認する今日この頃です。

絵画指導研修会(8/23)

木伏出身で、昨年本校に絵画を寄贈していただいた馬場泰様を講師に迎え、絵画指導研修会を行いました。先生方が実際に体験しながら、効果的な様々な技法を学びました。また、「上手・下手・うまい」を使わず、子どもの活動全体を見て褒めることの大切さや、子どもが自信を持って取り組むための働きかけなどについても教えていただきました。 先生方は、今後の指導に生かそうと真剣に取り組んでいました。









先生方も、かんばってます!

4年生国語科研究授業(9/13)

秋は、先生方の指導力の向上を目指し、校内授業研究に力を入れる季節でもあります。

今回は4年生で研究授業を行いました。「わたしの考えたこと」という教材をもとに、友達と助言し合うことで、自分の考えを明確にし、文章の組み立てメモを書き加える活動でした。お互いの考えを理解し、助言し合うために「尾瀬環境学習」でまとめた新聞を活用しながら、読み手によく伝わるためには、どんな内容が必要かを考えました。グループや全体で話し合う中で、思ったことや感じたこと、聞いたことなどを詳しく書くとよいことに気づくことができました。こうした学習を積み重ねることで、自分の考えや理由を明確にしながら、文章の組み立て方を考えて書く力を育てていきたいと思います。







PTA奉仕作業(8/23)



今年度は夏休み中に実施しました。朝6時からの作業にもかかわらず多くの保護者の方にご協力いただき、校舎周りの草刈りや校舎内の清掃をしていただきました。校舎内外が綺麗になり、すっきりした気持ちで2学期のスタートを切ることができました。心より感謝申し上げます。

